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Interés General | A partir de octubre

El esperanto reúne a todos 
sus seguidores en la ciudad
 
En la UNLP se acaba de aprobar una 
cátedra libre sobre este idioma artificial que 
se creó hace 123 años con la idea de 
convertirse en una lengua auxiliar para todos 
los países. Habrá cursos y actividades 
especiales para los interesados.  
 

 

 

 

Fue el temor de los países que detentan el poder en el mundo, el que históricamente le 
restó apoyo. El miedo a que las lenguas dominantes quedaran desplazadas lo dejó 
siempre a un lado, precisamente, esperando, como su propio nombre lo indica.

Para ser más exactos, la traducción de la palabra esperanto es “el que espera”, y así 
están los seguidores de este idioma desde el comienzo, cuando fue inventado, hace 123 
años, con la ilusión de convertirse en una forma de entendimiento universal.

Fue en 1887 que el polaco Lázaro Zamenhof -después de dos décadas de trabajo- 
presentó un idioma completo, al que llamó esperanto, y del cual esperaba que se 
convirtiera en una lengua auxiliar internacional. Aunque eso no sucedió, existen en el 
mundo muchos hablantes, y todo el tiempo se realizan distintos congresos y eventos 
sobre el tema.

Precisamente, en nuestra ciudad acaba de ponerse en marcha una experiencia muy 
particular, de la mano de la UNLP. Es la cátedra libre “Esperanto y su Cultura”, aprobada 
el mes pasado, y que promete múltiples actividades, tanto para los “esperantistas” de la 
ciudad, como para quienes quieren aprender sobre la lengua.

Sus impulsores son el arquietecto y museólogo Edgardo Chacón y el bioquímico Javier 
Valli, quienes ya comenzaron a contactar a los interesados en nuestra ciudad para que 
participen.

Según contaron a Hoy, entre las actividades que pensaron para lo que resta de este año 
y el que viene, hay ciclos de cine en esperanto, cursos de aprendizaje y conversación, e 
intercambio con esperantistas de Brasil y Uruguay, dos países que registran interesantes 
experiencias de este tipo. En el primero, hay tres universidades que ofrecen cátedras 
libres como la de la UNLP, mientras que en Uruguay existe una radio que se emite 
íntegramente en esperanto.

También se pretende ayudar a los que quieran obtener el “pasaporte esperantista”, un 
servicio que ofrece nombres y direcciones de otros seguidores de la lengua dispuestos a 
prestar alojamiento en cualquier lugar del mundo.

Tanto Chacón como Valli conocieron el esperanto por pura curiosidad, e hicieron cursos 
a distancia para aprenderlo: uno por correspondencia, y otro por correo electrónico. 
Mientras que Valli confiesa que siempre le interesaron mucho todas las lenguas, Chacón 
simpatizó con ésta en particular desde un costado más afectivo: “Me moviliza el hecho 
de hablar todos la misma lengua; eso implica respeto e igualdad”.

Y de hecho, son esos valores los que promovieron la invención del esperanto por parte 
de su creador, Zamenhof, que vivía en una región en la que se hablaban cuatro idiomas, 
cada uno de los cuales pretendía dominar a los demás.

"Mi continuidad todavía no está 

definida; hay que esperar"

El entrenador interino del seleccionado 
argentino aclaró hoy que su continuidad 
en ese cargo "no está definida", y 
remarcó que para tener una
definitiva al respecto "hay que esperar"
decisión que tome la Comisión de 
Selecciones que la AFA formará el mes
próximo.

 Emiliano Dudar, ex Vélez está en coma por 

una mala caída

 Luego de la cuarta derrota

Russo prefiere "no hablar de

 "Me causa gracia cuando escucho o leo 

que River ganó pero no brilló"

 Sudamericana: Gareca adelantó que Vélez 

saldrá con todo ante Banfield

 "Nalbandian no es imbatible"
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“La idea de que el esperanto pueda llegar a eliminar a las lenguas dominantes es tonta; 
eso no sucedería nunca. A lo largo de la historia, las lenguas sobresalientes han ido 
cambiando: en un momento fue el francés, hoy es el inglés, aunque el que tiene mayor 
cantidad de hablantes es el chino, por ejemplo”, coinciden ambos.

La cátedra quedará abierta oficialmente a partir de octubre, con un acto académico en el 
Rectorado de la UNLP. 
 
Muy fácil de aprender 
 
De origen latino, el esperanto es una lengua que se basa en las raíces, los prefijos y los 
sufijos. Es muy regular, y casi no tiene excepciones a sus reglas. Es mucho más fácil de 
aprender que cualquier otro idioma, porque está pensado para ser adquirido en muy 
poco tiempo.

Su alfabeto tiene 28 letras, y no incluye a la q, w ni x. En cambio, incorpora seis letras 
con un diacrítico. 
Tiene la facilidad de adaptarse a los tiempos, adoptando nuevas palabras todo el tiempo. 
Los términos se inventan en los encuentros sobre esperanto que hay en el mundo.
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Todo listo para el inicio de "Caín y

Abel"

Esta semana debuta la ficción 
protagonizada por Joaquín
Fabián Vena y Julieta Cardinali, una de
las apuestas más importantes de Telefe 
para poder hacerle frente al Trece. El 
horario elegido es el 
esta manera competirá con el
que conduce Marcelo Tinelli.

Furor por conseguir una entrada para 

Luis Miguel

Una larga fila de personas acampan el 
Vélez para obtener una entrada para 
ver al cantante mexicano
noviembre. 

"Resident Evil, Afterlife" llega a los 

cines 
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La cuarta entrega de la saga 
apocalíptica "Resident
carteleras estadounidenses este
semana en el que también debuta la 
nueva película de Katie Holmes, "The 
Romantics", y el documental sobre 
Joaquin Phoenix "Im Still Here".
Próximamente llegará al país.

Tras la reconciliación con el Cholo, 

Carolina Baldini va por su sueño

La bella modelo y flamante conductora 
viajará esta tarde a la capital francesa 
para desfilar en la denominada 
"Argentina Fashion Week París 2010".
"Desfilar en París es el máximo sueño 
de una modelo, porque se trata de la 
capital de la moda", afirmó Baldini. 

 Dos por una noble causa

 Rocío Marengo, en reposo luego de un 

pico de stress

 Coki le confesó a Ricardo Montaner que 

con Tinelli aun no pasó nada

 Complicaciones para una
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